

CURRICULUM VITAE

(Resumen)

Prof. Dr. Francisco Javier RUZA TARRIO
Profesor Emérito de Pediatría; Acreditado para Catedrático de Pediatría (ANECA)
Departamento de Pediatría
Universidad Autónoma de Madrid
Ex-Jefe de Servicio de Cuidados Intensivos Pediátricos y Urgencias
Hospital Universitario Infantil La Paz. Madrid
francisco.ruza.tarrio@gmail.com



Estudios y actividades académicas

- Nacido en Santiago de Compostela el 17 de junio de 1940
- Realizó sus estudios de primera y segunda enseñanza en Santiago
- Estudio Medicina en la USC con 23 M. de Honor y 7 Sobresalientes; Licenciado en Medicina en la USC con Sobresaliente. 1964.
- Doctor en Medicina por la Universidad Autónoma de Madrid (UAM) con Sobresaliente cum Laude. 1976.
- Profesor Titular de Pediatría de la UAM, desde 1987 hasta la jubilación en 2010.
- Acreditado para Catedrático de Pediatría por la ANECA. Diciembre 2009.
- Profesor Emérito de Pediatría desde octubre 2010.
- En total ha acumulado en la Universidad siete quinquenios de docencia.
- Dirigido e impartido 41 Cursos del Doctorado sobre Cuidados Intensivos Pediátricos (CIP) y Pediatría general.
- Co-Director del Máster "Patología aguda y Urgencias en Pediatría" en la UAM. (3 ediciones)
- Secretario Académico del Máster: "Musicoterapia" en la UAM desde (2005-06 hasta la actualidad) (12 ediciones)
- Dirigido 147 Cursos y Simposiums fuera de la Universidad, sobre Pediatría y CIP.
- Presidente y miembro de Tribunales de Tesis Doctorales en la UAM y muchas Universidades de España, Portugal y Méjico.

- Conferenciante invitado en 48 Cursos de Doctorado de Pediatría y de Medicina y en 22 Máster de Pediatría y de Medicina en diferentes Universidades de España y del extranjero.
- Formación de múltiples generaciones de intensivistas pediátricos de España, Portugal y muchos países de Latinoamérica, algunos de los cuales son actualmente directores de UCIPs y líderes de la especialidad a nivel internacional.

Distinciones académicas

- Doctor Honoris Causa por la Universidad Autónoma de Nuevo León. Monterrey (Méjico). Septiembre 2012
- Doctor Honoris Causa por la Universidad de Valparaiso. (Chile). Septiembre 2013

Actividades asistenciales

- Jefe del Servicio de Cuidados Intensivos Pediátricos del Hospital Infantil Universitario La Paz de Madrid, desde su fundación en 1976 hasta su jubilación en 2010, y simultáneamente, Jefe del Servicio de Urgencias del Hospital Infantil La Paz en los últimos 11 años .
- Miembro de la Comisión Permanente del Hospital Infantil La Paz (órgano asesor de la Dirección-Gerencia del hospital en los últimos 10 años) y miembro de múltiples Comisiones asesoras científico-técnicas del Hospital Infantil La Paz. en los últimos 30 años.
- Miembro del Comité Asesor para el Plan Estratégico de Pediatría y Neonatología para la Comunidad Autónoma de Madrid 2011-2015

Actividades docentes y de investigación

- Director de 26 Tesis Doctorales, 10 Tesinas de Doctorado y 10 trabajos para Suficiencia investigadora presentados en la UAM y en otras Universidades de Portugal y Méjico.
- Autor de 202 trabajos científicos de Pediatría y de CIP en revistas científicas internacionales y españolas.
- Director-Editor y autor principal del Tratado de Cuidados Intensivos Pediátricos. (3 ediciones). Editorial Norma-Capitel. Madrid (Libro de texto recomendado en muchas Universidades de España y Latinoamérica)
- Director-Editor y autor principal del Manual de Cuidados Intensivos Pediátricos (Terapéutica, Técnicas, Medicación). (2 ediciones). Editorial Norma-Capitel. Madrid
- Director y autor principal de 23 Libros y Monografías de Pediatría y de la especialidad de Cuidados Intensivos Pediátricos.
- Escrito 222 capítulos en libros y monografías sobre CIP y Pediatría.

- Dirigido y presentado Ponencias en Congresos mundiales, europeos, latinoamericanos y españoles tanto de Pediatría como de Cuidados Intensivos (adultos y niños) en 278 ocasiones.
- Autor de más de 219 comunicaciones a Congresos y Simposiums: Internacionales (82) y Nacionales de Pediatría, Medicina Intensiva y Cuidados Intensivos Pediátricos(137)
- Impartido 221 Conferencias en diferentes países de Europa, Canadá, Estados Unidos, América Latina y África
- Ha dirigido varias líneas de investigación sobre cuidados intensivos pediátricos en el Servicio de CIP del Hospital Infantil La Paz y el Departamento de Pediatría de la UAM.
- Ha recibido 15 becas para investigación del FIS y de otras instituciones privadas.
- Tiene reconocidos 4 sexenios de investigación por el Ministerio de Educación y Ciencia.
- Consultor evaluador de Proyectos de Investigación: FIS (Fondo de Investigación Sanitaria), CICYT (Comisión Interministerial de Ciencia y Tecnología), Xunta de Galicia (Conserjería de Salud).

Otras actividades profesionales (Revistas científicas y Congresos)

- Senior-Editor de Pediatric Critical Care Medicine (USA) (desde el año 2000) (Journal of World Federation of Pediatric Intensive and Critical Care Societies).
- Referee de las revistas internacionales Critical Care Medicine (USA), Intensive Care Medicine (CE), Pediatric Critical Care Medicine(USA), Pediatría Práctica (Argentina), Nascere e Crescere (Portugal), Pediatría Intensiva y Emergencias (Paraguay) y de las españolas: Anales de Pediatría, Revista Española de Pediatría, The Journal of Clinical, Nutrition and Gastroenterology, Medicina Intensiva y Emergencias.
- Organizador de diferentes Congresos nacionales (dos) e internacionales (siete) de Cuidados CIP y Pediatría, destacando el V Congreso Europeo de Cuidados Intensivos Pediátricos (Madrid, 1992) y la promoción, dirección y establecimiento del Symposium de Intensivistas Pediátricos de habla española (Madrid,1996 y en Montreal,2000).
- Ha sido Co-Director de la Revista Anales de Cuidados Intensivos
- Forma parte del Comité Científico de las más importantes Revistas Científicas de la especialidad.
- Experto de la OMS para los Cuidados Intensivos pediátricos a solicitud del Gobierno de Cuba (1984).
- Ha ocupado cargos de VicePresidente de la European Society Pediatric Intensive Care (1986-88), Secretario General de la Asociación Española de Pediatría (1988-95) y Secretario (1976-80) y Presidente de la Sociedad Española de Cuidados Intensivos Pediátricos (SECIP)(1980-84).
- Miembro de la Junta Directiva de la Academia Médico-Quirúrgica Española desde 2003 hasta 2010.

- La Sociedad Española de Cuidados Intensivos Pediátricos para fomentar la investigación entre los especialistas españoles de cuidados intensivos pediátricos ha creado en 2011 con carácter anual la Beca de Investigación “Francisco Ruza”
- Presidente de Honor de la Sociedad Española de Cuidados Intensivos Pediátricos (1997)
- Socio de Honor de las Sociedades Científicas:
 - Sociedad Española de Cuidados Intensivos Pediátricos SECIP (AEP) (1985)
 - Sociedad de Pediatría de Paraguay (1995)
 - Asociación Española de Pediatría (AEP) (1996)
 - Sociedad de Pediatría de Galicia (1997)
 - Comité de Honor de Consultores Internacionales: “Pediatría Intensiva y Emergencias”. (Sociedad Paraguaya de Cuidados Intensivos Pediátricos y Neonatales) (2003)
 - Sociedad de Pediatría de Guatemala (2009)
 - Sociedad Mexicana de Terapia Intensiva Pediátrica (2009)
 - Sociedad Latinoamericana de Cuidados Intensivos Pediátricos (SLACIP) (2010)
 - Sociedad de Pediatría de Madrid y Castilla-La Mancha (2011)
 - Sociedad Cubana de Medicina Intensiva y Emergencias (2015).
- Miembro Correspondiente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Galicia (2011)
- Miembro Correspondiente de la Sociedad de Pediatría de Paraguay (2003).
- Miembro de Jurados Internacionales y Nacionales para Premios y Distinciones Científicas.
- Ha recibido diversos Premios y distinciones, siendo nombrado Profesor colaborador extranjero de las Universidades Autónoma de Nuevo León (Monterrey) y La Habana (Cuba), Ciudadano Distinguido de las ciudades de Córdoba (Argentina), Tegucigalpa (Honduras), La Antigua (Guatemala), Boca del Río-Veracruz, Mérida y Tuxtla Gutierrez (Méjico) y Huésped Distinguido de la ciudad de Salamanca (España).
- Medalla del XXIV Memorial Guillermo Arce y Ernesto Sánchez-Villares con el que la Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León premia anualmente a un pediatra español. (Noviembre 2011)